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Protokoll zur Hauptversammlung des Aiki Dojo e.V. am 08.04.2013 

 

Tagesordnung  

 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 

2. Feststellung der Stimmberechtigung 

3. Beschlussfassung über die Tagesordnung 

4. Berichte aller Mitglieder des Vorstandes mit Aussprache 

a. Bericht der 1. & 2. Vorsitzenden 
b. Bericht des Kassenwartes  
 

5.     Bericht der Kassenprüfer 

6.     Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer 

7.     Neuwahl des Vorstandes, der Kassenprüfer und Bestimmung des Inneren Kreises 

8.     Änderung der Beiträge 

a.  Anträge/ Nachweise für ermäßigten Beitrag nur noch im Voraus möglich 
b.  Arbeitsstunden erst ab dem 15. Lebensjahr 
c.   Übungsleiter: Fahrkosten? 
 

9.      Änderung der Satzung 

10.    Behandlung der vorliegenden Anträge mit Beschlussfassung 

11.    Verschiedenes 

a.  Teilnehmerzahlen im Training / Werbung 
b.   Sauberkeit im Dojo, (Reinigungskraft, Putzplan) 
c.   Arbeitseinsatz (Termine) 
 

12.    Festlegung der nächsten Hauptversammlung 

 

Liste der Anwesenden 

 
- bei Eröffnung der Sitzung anwesend 
 Philipp Pressel  –  PP (1. Vorsitzender) 
 Michael Langhans – ML (Kassenwart) 
 Thomas Becke – TB (1. Kassenprüfer) 
 Jürgen Lippel – JL (2. Kassenprüfer) 
 Roger Spilker – RS 
 Sascha  Kantereit – SK 
 Jens Thomsen – JT 
 Dominik Koch                  – DK  
 Egbert Köhler – EK 
 Dirk Albrecht – DA 
 Wolf Kottke                                   –   WK 
 Christoph Gruber                            –   CG 
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- verspätet anwesend 
            Heike Pohl  (19:55 Uhr)              –    HP (2. Vorsitzende) 
            Christian Fulda (19:45 Uhr)     –    CF 
           Andreas Weber (20:55 Uhr) –  AW 
            Leonie Jungermann (20:15 Uhr) –  LJ 
 
- abwesend, aber fürs Protokoll relevant 
 Oliver Grünzel – OG 
 

Protokoll 

Die Sitzung wurde am 08.04.2013 im Aiki Dojo e.V. in Sehnde abgehalten und um 19:30 Uhr durch 

den ersten Vorsitzenden eröffnet. Das Protokoll wurde geführt und geschrieben von Dominik Koch, 

korrigiert und veröffentlicht durch Philipp Pressel. 

 

zu Punkt 1 

Die ordnungsgemäße Einberufung wurde festgestellt. 

 

zu Punkt 2 

Von den 16 Anwesenden waren alle stimmberechtigt. 

 

zu Punkt 3 

Die Tagesordnung wurde um den Punkt 5a „Bericht Webmaster“ ergänzt. 

 

zu Punkt 4 a 

 

Bericht des 1. und der 2. Vorsitzenden 

Der 1.Vorsitzende PP berichtete über die Ereignisse seit der letzten Hauptversammlung.  

 

Tag der offenen Tür zum 25. Jubiläum des Aiki Dojos 

Rückblickend ist die Veranstaltung positiv gelaufen. Es war ein guter Beitrag zur Förderung der 

Vereinsgemeinschaft, die Sparten konnten sich ein wenig mehr kennenlernen. Leider war wenig 

Fremdzulauf vorhanden, was demnach auch nicht zu den erhofften Neuanmeldungen im Verein führte. 

 

Umbauarbeiten 

Berichtet wurde über die seit der letzten Hauptversammlung getätigten Umbaumaßnahmen. Besonders 

im Vordergrund standen hierbei die weitreichenden Umbauten im oberen Dojo (SEAMAG), welche 

deutlich das Erscheinungsbild der Halle verbesserten. Außerdem wurden im unteren Dojo neue 

Fenster eingebaut, welche zur deutlichen Verbesserung der Helligkeit und der Luftzufuhr führten. 

 

�eue Homepage 

Es wurde ein kurzer Einblick gegeben, was sich seit der Einführung der neuen HP geändert hat. Vielen 

Dank hierbei an den neuen Webmaster OG. 

 

Lehrgänge / Email Verteiler 

In den letzten zwei Jahren wurden wieder etliche Lehrgänge im Dojo gehalten. Insbesondere bei den 

Aikido-Lehrgängen wären mehr Teilnehmer wünschenswert. Hierfür bitte geeignete Email-Adressen  

für Ausschreibungen an PP weitergeben. Weiterhin wurde ein Lehrgang von JT oder ein 

Kombilehrgang von AW und JT angeregt. Ebenso wird JL Ralf Gumpfer fragen, ob er wieder einen 
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Iaido/Kenjutsu Lehrgang bei uns geben möchte. Es wurde angeregt, einen neuen E-mail Verteiler 

einzurichten, in dem jedes Mitglied vertreten ist und in dem man untereinander kommunizieren kann 

(siehe SEAMAG-Verteiler). Diese Möglichkeit ist mit OG zu besprechen. 

 

Teilnahme am Sehnder Grillmeisterschaft 2013 

Eine Teilnahme an der innerörtlichen Veranstaltung "Sehnder Grillmeisterschaft" am 1. September 

diesen Jahres soll durch den Inneren Kreis organisiert werden. (Grillteams aus Sehnder Vereinen, 

Verbänden und Gruppen grillen auf dem Marktplatz in Sehnde zu Gunsten der Hilfen des Civitan Club 

Sehnde für in Not geratene Familien in Sehnde und Umgebung) Zweck: Präsenz zeigen. 

 

Probemonat 

Es wurde darauf hingewiesen, dass seit der letzten Hauptversammlung für Anfänger / Interessenten die 

Möglichkeit besteht, einen  Probemonat (4 Wochen) zu absolvieren. Dieser ist kostenlos. Die Frist 

beginnt mit der ersten Trainingsteilnahme und läuft ab dem Zeitpunkt genau 4 Wochen. Die 

absolvierten Trainingseinheiten spielen hierbei keine Rolle. 

 

Leistung bei �euanmeldungen 

SK unterbreitete den Anwesenden einen Vorschlag, dass neue Mitglieder bei Eintritt ein 

Willkommensgeschenk vom Verein erhalten könnten. Z.B. FMA - Sparte: 2 Sticks, Aikido - Sparte: 1 

Vereins-T-Shirt. Genaueres soll im Inneren Kreis geklärt werden. 

 

Kleidung 

Es wurde von SK und DK eine Anfrage gestellt, ob nicht die Möglichkeit bestehe einen 

Kapuzenpullover mit dem Vereinslogo anfertigen zulassen. Die SEAMAG unter JT arbeitet derzeit an 

so etwas. Dies soll im Inneren Kreis besprochen werden. 

 

Amt des 1. Vorsitzenden 

Zum allgemeinen Bedauern teilte der 1. Vorsitzende PP mit, dass er aus beruflichen sowie 

gesundheitlichen Gründen nicht zur Wiederwahl bereitstehen wird. 

 

Bericht der 2. Vorsitzenden 

Die 2. Vorsitzende HP hatte dem Bericht des 1. Vorsitzenden nichts hinzuzufügen. 

 

zu Punkt 4 b 

 

Bericht des Kassenwarts 

Der Kassenwart ML berichtete über die aktuelle finanzielle Situation des Vereins. Seit der letzten 

Versammlung (Juni 2011) hat der Verein 23 Eintritte und 15 Austritte zu verzeichnen. Demnach hat 

der Verein Stand 01.04.2013: 

 

54 Mitglieder, davon  5 passive  1 ohne Beitrag und 3 im Vorstand 

das ergibt 45 zahlende Mitglieder, davon 10 Kinder 

 

Im Jahr 2012: 

42 Mitglieder, davon 6 passive 1 ohne Beitrag und 3 im Vorstand 

ergab 32 zahlende Mitglieder, davon 6 Kinder 
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Zur besseren Übersicht: 

 2012 2013 

Vorstand 3 3 

Passive 6 5 

ohne Beitrag 1 1 

zahlende Mitglieder 32 45 

Mitglieder gesamt 42 54 

 

Die Kassenprüfung ergab ein Vereinsvermögen mit dem derzeitigen Stand: 01.04.2013 auf Gesamt 

4.443 Euro davon 261 Euro auf dem Girokonto und 4.181 Euro auf dem Sparkonto. 

 

Der Kassenwart ML berichtete, dass die Trainervergütung sich um 1.500 Euro gegenüber dem Jahr 

2011 erhöht hat. AW’s Anteil betrug dabei 1.200 Euro, der Rest verteilte sich auf die übrigen Trainer. 

Hierbei anzumerken ist, dass sich JT bisher seine Trainertätigkeit nicht vergüten ließ. Zukünftig wird 

sich dies aber ändern. 

 

Der Kassenwart ML berichtete über das neue Lastschriftverfahren SEPA, welches demnächst 

eingeführt wird, und macht auf den erhöhten Arbeitsaufwand (14-tägige Informationspflicht vor 

Abbuchung) aufmerksam. 

 

Der Kassenwart ML machte darauf aufmerksam, dass einige Trainerlizenzen schon abgelaufen oder 

kurz vor dem Ablaufen sind. Eine Vorgehensweise soll dazu im Inneren Kreis besprochen werden. 

 

Der Kassenwart ML stellte fest, dass 14 Mitglieder keine Arbeitsstunden im abgelaufenen Jahr 2012 

geleistet haben. Dies entspricht der gleichen Anzahl wie 2011. Im Jahr 2013 stehen diverse Arbeiten 

an wie z.B. Erneuerung des Fußbodens (Männerumkleide), Arbeiten an der Heizung, Verspachteln der 

Risse an den Wänden (Brandschutzwände).  

Hierzu sollen durch den Inneren Kreis Angebote etc. eingeholt werden und eine Prioritäten-Liste 

erstellt werden. Des Weiteren wurde angemahnt, den Arbeitsstunden-Zettel genauer auszufüllen. D.h. 

ausgeführte Arbeit, Vor- und Nachname, Datum und Dauer müssen eingetragen werden. Mehr als 2 

Std. können pro Jahr aber nicht angerechnet werden. Zukünftig wird es nicht mehr möglich sein, 

geleistete Arbeitsstunden rückwirkend anzumelden. 

 

Der Kassenwart ML wies auf eine Problematik der Zahlungsweise eines Mitgliedes (Daniel Methke) 

hin, mit dem eine Ausnahmeregelung der Beitragszahlung vereinbart war. Da derzeit einige 

Außenstände zu verzeichnen sind, wurde beschlossen das Mitglied auf "passiv" zu setzten. Für 

eventuelle Trainingsteilnahmen muss er die 10er Karten kaufen. 

 

zu Punkt 5  

 

Die Kassenprüfer TB und JL haben die Kasse geprüft und für in Ordnung befunden. Außerdem wurde 

der Vorschlag gemacht, aus einem Ordner zwei zumachen, um bei zukünftiger Kassenprüfung parallel 

arbeiten zu können und somit Zeit zusparen. 
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zu Punkt 5 a  (Nachträglich eingefügt) 

 

Bericht des Webmasters 

In Abwesenheit des Webmasters OG legte JL ein Schreiben mit Vorschlägen und Kritik von ihm vor. 

Außerdem gingen aus diesem Schreiben technische Änderungen mit Begründungen dazu hervor. 

 

Kritik / Vorschläge: 

Es wurde angeregt mehr Beschreibungen / Bilder zur Sparte FMA in die Homepage einzupflegen. 

Dies könne jedoch nicht vom Webmaster kommen, da dieser nicht über die nötige Fachkompetenz 

verfügt. 

 

Es sollten mehr Berichte für die Webseite und Presse herausgegeben werden, um für Neueintritte zu 

werben. Hierzu wird sich der Innere Kreis zusammenfinden. ( s.a. Punkt 11.a Teilnehmerzahlen im 

Training / Werbung) 

 

Weiterhin wurde angeregt, das aktuelle Vereinlogo zu überdenken, da die dortigen Begriffe „Arnis“ 

und „Aikido“ nicht mehr das umfangreiche Angebot des Vereins wiederspiegeln. 

 

zu Punkt 6 

 

Über die Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer wurde wie folgt von den 16 

Stimmberechtigen abgestimmt: 

 

Entlastung des 1. Vorsitzenden PP  – 16 pro   0 Enthaltung 0 contra  

Entlastung der 2. Vorsitzenden HP  – 16 pro 0 Enthaltung  0 contra 

Entlastung des Kassenwarts ML  – 16 pro 0 Enthaltung  0 contra 

Entlastung des 1. Kassenprüfers TB    – 16 pro 0 Enthaltung  0 contra 

Entlastung des 2. Kassenprüfers JL  – 16 pro 0 Enthaltung  0 contra 

 

Vorstand und Kassenprüfer sind damit entlastet. 

 

zu Punkt 7 

 

Das Wahlergebnis lautet wie folgt: 

 

Neuwahl des 1. Vorsitzenden SK       – 16 pro 0 Enthaltung 0 contra  

Wiederwahl der 2. Vorsitzenden HP  – 16 pro 0 Enthaltung 0 contra  

Wiederwahl des Kassenwarts ML  – 16 pro 0 Enthaltung 0 contra 

Wiederwahl des 1. Kassenprüfers TB  – 16 pro 0 Enthaltung 0 contra 

Wiederwahl des 2. Kassenprüfers  JL  – 16 pro 0 Enthaltung 0 contra 

Neuwahl  des Ersatzkassenprüfers DK  – 16 pro 0 Enthaltung 0 contra 

 

An diesem Punkt wurde sich noch für die Arbeit des bisherigen 1. Vorsitzenden PP bedankt. 
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Bestimmung des Inneren Kreises 

Die Mitglieder des Vorstandes sind gemäß der Satzung automatisch im Inneren Kreis. 

 

In den Innerer Kreis wurden berufen: 

 

- aus dem Vorstand 

 SK, HP, ML 

- aus dem Kreis der Mitglieder 

 AW, JL, TB, PP,  JT, WK, LJ, OG, RS, DK 

 

zu Punkt 8 a 

Es wurde beschlossen, dass Anträge / Nachweise für ermäßigte Beiträge nur noch im Voraus möglich 

sind. Zur Information der Betroffenen wird als kurzfristige Lösung in den beiden Dojo’s ein 

dementsprechender Aushang angebracht. (Innerer Kreis). Eine nachträgliche rückwirkende 

Auszahlung / Verrechnung ist nicht mehr möglich. (Ordnungsänderung) 

 

zu Punkt 8 b 

Arbeitsstunden gemäß der Ordnung sind erst ab dem 15. Lebensjahr zu leisten. (Ordnungsänderung) 

 

zu Punkt 8 c 

Die derzeitige Vorgehensweise bei der Erstattung von Fahrtkosten wird beibehalten. Dies soll jedoch 

in die Ordnung geschrieben, formuliert werden. (Ordnungsänderung). Innerer Kreis. 

 

zu Punkt 9 

Es wurden keine Änderungen der Satzung beschlossen. 

 

zu Punkt 10 

Es lagen keine Anträge vor. 

 

zu Punkt 11 a 

Der Punkt wurde auf die nächste Sitzung des Inneren Kreises verschoben.  

 

zu Punkt 11 b 

Vom Vorstand wurde ein neuer Putzplan eingereicht, welcher einstimmig angenommen wurde. 

Hierbei bleibt zu überprüfen, ob dadurch eine Verbesserung der Sauberkeit im Dojo eintritt. Des 

Weiteren wurde von AW berichtet, dass derzeit keine Reinigungskraft mehr angestellt ist. Auch hier 

soll das Thema nochmals im Inneren Kreis besprochen werden. 

 

zu Punkt 11 c 

Arbeitseinsätze welche nötig sind wurden in Planung und Vorbereitung auf den Inneren Kreis gelegt. 

(s.a. Punkt 4 b) 

 

zu Punkt 12 

 

Die nächste Hauptversammlung des Aiki Dojo soll im ersten Quartal 2015 stattfinden. 


